



Manos a la obra: ¿cómo empezar a utilizar ChatGPT?



Manos a la obra: ¿cómo empezar a utilizar ChatGPT?

ChatGPT es una herramienta de inteligencia artificial avanzada y versátil, pero para aprovechar al máximo sus capacidades, es fundamental conocer cómo interactuar con ella de manera efectiva. En esta lectura, exploraremos cómo formular preguntas claras y precisas, abordar las limitaciones de ChatGPT y evaluar la confiabilidad de las respuestas. También discutiremos cómo mantenerse actualizado sobre mejoras y desarrollos futuros en el campo de la inteligencia artificial. Además, abordaremos las limitaciones específicas de la versión gratuita de ChatGPT.

Formular preguntas claras y precisas

Al interactuar con ChatGPT, es crucial ser claro y preciso en la formulación de preguntas. Por ejemplo, en lugar de preguntar "¿Cómo está el clima?", sería mejor especificar la ubicación y la fecha, como "¿Cómo estará el clima en Madrid el 10 de abril de 2023?". La inteligencia artificial responderá según la información proporcionada, y preguntas ambiguas o vagas pueden generar respuestas poco útiles.

Proporcionar contexto e información relevante

Cuando se comunica con ChatGPT, es útil proporcionar contexto y datos relevantes para la consulta. Por ejemplo, al preguntar sobre una tecnología específica, podría ser útil mencionar el campo en el que se utiliza. Así, en lugar de preguntar "¿Qué es el aprendizaje profundo?", sería más efectivo preguntar "¿Qué es el aprendizaje profundo y cómo se aplica en el campo de la medicina?". El modelo puede no tener acceso a información actualizada o específica, por lo que proporcionar contexto adicional puede mejorar la calidad de las respuestas (Brown et al., 2020).

Abordar las limitaciones de ChatGPT

ChatGPT tiene algunas limitaciones, como generar respuestas plausibles pero incorrectas. Por ejemplo, si ChatGPT proporciona una respuesta que parece lógica pero no resuelve completamente la pregunta, se pueden tomar medidas adicionales. Para enfrentar estos problemas, se pueden reformular las preguntas (por ejemplo, "¿Puedes proporcionar más información sobre...?"), solicitar aclaraciones ("¿Podrías aclarar lo que dijiste acerca de...?") o pedir respuestas alternativas ("¿Cuáles son otras posibles soluciones a....?") (OpenAI, 2021).





Evaluar la confiabilidad y precisión de las respuestas

Es esencial revisar que la precisión de las respuestas arrojadas por ChatGPT sean correctas y confiables. Por ejemplo, si ChatGPT proporciona información sobre un evento histórico, es nuestra responsabilidad comparar la respuesta con fuentes confiables tales como libros de texto o ensayos con el fin de evitar problemas de veracidad e información incorrecta.

Mantenerse actualizado sobre mejoras y desarrollos futuros

El campo de la inteligencia artificial está en constante evolución, por lo que es fundamental estar informado sobre las últimas investigaciones y desarrollos en la tecnología ChatGPT. Suscribirse a blogs especializados, como el blog de OpenAI, seguir a expertos en redes sociales, como el director de investigación de OpenAI, Ilya Sutskever, y participar en foros de discusión, como Reddit, puede ayudar a mantenerse al tanto de las novedades (Hao, 2021).

Limitaciones de la versión gratuita de ChatGPT

La versión gratuita de ChatGPT presenta algunas limitaciones en comparación con las versiones de pago. Estas limitaciones pueden incluir restricciones en la cantidad de tokens, lo que significa que las respuestas podrían ser más cortas de lo esperado. Además, el tiempo de espera de las respuestas podría ser más largo debido a la priorización de usuarios de planes pagos.

En la versión gratuita, también es posible que se reduzca el acceso a funciones avanzadas, como la personalización del modelo y ajustes de temperatura. Por último, los usuarios gratuitos podrían enfrentarse a limitaciones en la cantidad de solicitudes diarias que pueden

realizar (OpenAI, 2021). A pesar de estas limitaciones, la versión gratuita sigue siendo útil para aprender a interactuar con ChatGPT y comprender cómo poder beneficiarse de tales capacidades. Para obtener acceso a características y funcionalidades adicionales, los usuarios pueden considerar actualizar a un plan de pago de ChatGPT, que ofrece una experiencia más completa y personalizable.

En resumen, interactuar con ChatGPT de manera efectiva requiere tener en cuenta ciertas pautas y estrategias para obtener las mejores respuestas. Formular preguntas claras y precisas, proporcionar contexto e información relevante, ser persistente y reformular preguntas en caso de respuestas insatisfactorias, y aprender a manejar las respuestas incorrectas o inapropiadas son aspectos clave para aprovechar al máximo la capacidad de ChatGPT.

Al seguir estos consejos, podrás mejorar tus interacciones con ChatGPT y obtener resultados más valiosos y precisos. Además, es importante ser consciente de las limitaciones de la versión gratuita y considerar la posibilidad de actualizar a un plan de pago para acceder a funcionalidades adicionales y una experiencia más personalizada. Con una comprensión sólida de estos aspectos, estarás mejor preparado para utilizar ChatGPT de manera efectiva en tus proyectos y tareas diarias.



- Brown, T., et al. (2020). *Language models are few-shot learners*. Recuperado de <https://proceedings.neurips.cc/paper/2020/file/1457c0d6bfc4967418bfb8ac142f64a-Paper.pdf>
- OpenAI. (2021). *Introducing ChatGPT*. Recuperado de <https://openai.com/blog/chatgpt>

Referencias bibliográficas